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順位 氏  名 項   目 要        旨 答弁 

１ 

 

 

村岡栄紀 良 好 な 生

活・教育環

境を保全せ

よ 

「西脇市パチンコ店、ゲームセンター及び

ラブホテルの建築等の規制に関する条例」

の目的及び規制方法は風営法とは異なって

いるのか。 

市長 

部長 

 

本条例における風営法・建築基準法の上乗

せ規制に対する認識は。 

和田町のパチンコ店のケースにおける事前

協議の経過フローはどのようなものであっ

たのか。 

会派からの提案 

（条例改正等、開発指導要綱改正、太陽光

パネル条例設置） 

市民のみなさんが安全・安心に暮らすこと

ができ、子どもたちの教育の環境が良くな

り、小さなお子さんからお年寄りの方ま

で、誰もがいつまでも住みやすいまち「に

しわき」を目指した、市長の見解と決意は。  

２ 東野敏弘 西脇市にお

ける生活困

窮者の自立

支援につい

て 

西脇市における生活困窮者の現状を問う。 

（西脇市行政として、生活困窮者をどのよ

うに把握しているか、生活保護者との違

いをどのように捉えているかを問う。 

また、ひきこもり対策と合わせ、国民年

金の受給者が多い西脇市において、今

後、高齢の生活困窮者の増加が心配では

ないか。） 

部長 

生活困窮者の自立支援に向けた市行政の取

組を問う。 

（平成27年４月に施行された生活困窮者自

立支援法に基づき、西脇市における必須

事業の実施状況と任意事業の実施状況を

問う。） 

生活困窮者の早期発見に向けた取組と庁内

連携を問う。 

（生活困窮者を早期発見し、早期に自立支

援に向けた取組をすることが必要であ

る。そのためにも、市役所関係各課（特

に窓口担当・税務・国保・上下水道等）

の連携が必要である。） 
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   民生委員児童委員、社会福祉協議会等との

連携を問う。 

（自治会におられる民生委員児童委員の皆

さんが地域福祉での担い手として頑張っ

てくださっている。社会福祉協議会も、

地域福祉の中核組織として頑張ってくれ

ている。このことは西脇市の強みでもあ

る。さらに、市役所OBや教員OB等の方々

の中にも、地域福祉のために協力いただ

ける方も数多くおられる。西脇市におい

ては、地域の人的資源をどう活用してい

くかが重要である。） 

部長 

国民年金受給者をはじめ、低収入の高齢者

の仕事確保について問う。 

（市内で出会う国民年金受給者の高齢の方

から、月にあと５万円（夫婦で 10万円）

の収入があればという話を聞く。高齢者

の仕事確保、就労支援を問う。） 

西脇市の就学援助制度と準要保護家庭の実

態について問う。 

（西脇市における就学援助制度は、子ども

の就学のセーフティネットの役割を果たす

ものである。保護者のリストラや不慮の事

故等への対応、また、準要保護家庭の実態

について問う。） 

生活支援を必要とされる家庭の子どもたち

の学習を含めた支援を問う。 

（学力向上には、市内の子どもたちの学力

の底上げが必要である。「子どもの貧

困」が西脇市においても見受けられる

中、教育委員会として、生活支援を必要

とされる家庭の子どもたちの学習を含め

た支援どのように行っていくのかを問

う。） 

教育長 

西脇市における生活困窮者の自立支援の今

後について、市長の考えを問う。 

（今後、西脇市における生活困窮者の増加

が予想される中で、生活困窮者の自立支

援の取組の強化が必要であると考える。

市長の姿勢を伺う。） 

市長 
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３ 浅田康子 一 般 国 道

175号 東 播

丹波連絡道

路について 

経済、産業、観光、医療等、総合的な効果

を問う 

（東播丹波連絡道路が与える西脇市への影

響は） 

市長 

西脇北バイパスの進捗状況を問う 

（予算の執行状況について） 

技監 

トンネル工事の状況と完成の時期は 

部分供用はどうするのか 

（一般国道175号が通学路になっているが道

幅が狭く、交通量も多く大変危険である。

いつから、どのような形で部分供用を考え

ているのか） 

兵庫県が高速道六基幹軸に変えて基幹道路八

連携軸を策定された経緯と内容を問う 

黒田庄以北の状況について 

（市としての今後の取組、丹波市等との連携

は。８連携軸になり、西脇市にもたらす効

果は。バイパスの完成はいつを目指してい

るのか。） 

市長 

４ 坂部武美 ６月の環境

月間にちな

み環境にや

さしい取組

を聞く 

不法投棄について 

（不法投棄の現状と対策について） 

市長 

野外焼却(野焼き)について 

（野外焼却(野焼き)の現状と対策について） 

環境づくり推進会議について 

（進捗状況と何を担当するのか） 

（不法投棄の抑制や野外焼却（野焼き）のあ

り方を推進会議で取り組むべきではない

か） 

５ 村井正信 訪問介護に

かかる「生

活援助」に

ついて 

2014年、予防給付のうち訪問介護、通所介

護が、市による総合事業に移行した。 

このうち、訪問介護は「生活援助」と「身

体介護」が一体的に提供されるものだが、

今回、政府は訪問介護を身体介護に重点化

しようとしており、生活援助の質と量の低

下が問題となっている。 

今回の一般質問では、主に生活援助の問題に

ついて聞く。 
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   ホームヘルパー（訪問介護員）研修の時

間・内容について 

（これまで、ホームヘルパーには初任者研

修の修了者が従事し、在宅介護を支えて

きたが、「新研修」は研修の時間と内容

を短縮し、同時に介護報酬を引き下げる

ことになった。ホームヘルパーの質は保

てるのかについて西脇市の考え方、どの

ように対応するのかを尋ねる。） 

市長 

身体介護報酬と生活援助報酬の内容につい

て 

（厚労省の「介護報酬の算定構造」によれ

ば、同じ訪問介護でも身体介護と生活援

助には大きな差があり、特に生活援助の

報酬は減額になるとのこと。 

介護報酬の引き下げはどのような影響が

懸念されるか、また、西脇市としてはど

のように対応するのか、単価も含め説明

を求める。） 

潜在的資格者について 

（統計によると現行の研修で、383万人の修

了者のうち42万人しかホームヘルパーと

して働いていないとのこと。 

西脇市の場合、修了者は何名いるのか、

またホームヘルパーとして働いている人

は何名いるのか。） 

「生活援助」への事前チェックについて 

（今回の改定では、ケアマネジメント（居

宅介護支援）の運営基準の見直しで、一

定以上（１日複数回）の「生活援助」を

利用する場合、事前チェックが必要にな

るとのことだが、西脇市ではその対象を

何人、何％と想定しているのか。） 

千年に一度

の大雨を想

定した対策

について 

想定図に対する市の見解は？ 

（兵庫県は今年６月８日に洪水浸水想定区

域図を発表した。千年に一度の大雨が降

ることを想定した内容になっている。 

その想定図を見ると西脇市の多くの地域

が浸水し、その水深程度も５ｍ～10ｍ、

そして 10ｍを越すことも想定されてお

り、その対策について質問する。これを

受けての市の見解を聞く。） 

市長 
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   防災マップの見直しについて 

（現在の平成 25年３月作製の防災マップ

（洪水・土砂災害編）は根本的に見直す

ことになるのではと考えるが、今後の対

策の予定は） 

市長 

指定避難所について 

（現在、指定避難所８箇所、福祉避難所５

箇所を指定しているが、今回の浸水想定

区域に入っている施設はあるのか。） 

「逃げ遅れゼロ」のための対策は？ 

（「逃げ遅れゼロ」のための早急な周知活

動とこれまでの防災対策（計画）を見直

すことが必要かと考えるが、市の考え方

は如何か。） 

イチゴを彩

った婚姻届

を 

西脇高校生活情報科の生徒達による「いち

ごによる町おこし」プロジェクトがある。

その中で若者の出逢いから定住までをいち

ごで彩る「いちご（一期）一逢」計画があ

り、結婚編ではイチゴを彩った婚姻届のア

イデアが出された。 

 

生徒達が西脇市の将来のこと、そして自分

たちの身近な未来のことを考えたこの計画

に対してどう思ったかを聞く。 

市長 

今回、この「イチゴを彩った婚姻届」を具

体的に実施することを提案したいと思う

が、市の考えを聞く。 

６ 寺北建樹 学校給食費

の無料化・

助成を求め

る 

滞納の現状と滞納家庭の実態把握及び納付

促進の取組の現状について 

部長 

無料化・助成の全国的な動きをどう捉えて

いるか 

（東北を中心に199市区町村（全額補助83市

町村） 27の市町議会から「無料化、助

成 、 国 の 財 政 支 援 を 求 め る 意 見 書 」

（2017年１月～2018年３月）） 

教育長 

西脇市においても学校給食費の無料化・助

成を実施すべきではないか 

（子育て支援策、貧困対策の両面から） 

市長 
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７ 美土路祐子 街路樹の再

整備で維持

管理コスト

捻出を 

西脇市における街路樹整備の歴史とこれま

での整備方針・現状の課題・今後の整備予

定を聞く。 

部長 

街路樹の維持管理について 

（整備開始から５年毎と過去５年間の管理

費用の推移と、年間計画をどのように組

んでいるか。選定業者についてと強剪定

について） 

費用削減の方策について 

街路樹整備・維持管理における地元合意・

連携についての考え方は。 

既存の街路樹再整備最適化で、維持管理コ

スト削減にチャレンジしてみては。 

（間引き・伐採・撤去・樹種の見直しによ

る、街路樹最適化や、新庁舎・市原羽安

線での道路整備時にも取り入れコスト削

減を図れ。） 

市長 

 


